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GOVERMENT
Prabowo Bidik Target Penghematan 
Rp 750 T dalam 3 Tahap02

KETIKA POLISI AWASI KETAT 

PENGGILINGAN PADI

Kepolisian	kini	memiliki	tugas	baru,	yaitu	mengawasi	ketat	penggilingan	padi.	Langkah	ini	guna	

menjaga	 pergerakan	harga	 dan	 distribusi	 beras.	 Jajaran	Direktorat	 Tindak	Pidana	Khusus	

(Ditkrimsus)	 akan	melakukan	 pengawasan	 harian	 guna	memastikan	 seluruh	 penggilingan	

padi	mematuhi	ketentuan	Harga	Pembelian	Pemerintah	(HPP).	Jika	ada	penggilingan	yang	membeli	

gabah	petani	di	bawah	ketentuan	yaotu	Rp	6.500/kilogram	(Kg),	maka	akan	diperiksa	aparat	penegak	

hukum.	Diketahui,	 Perum	Bulog	mendapat	mandat	 untuk	menyerap	2,1	

juta	 ton	 dari	 penggilingan.	 Penugasan	 ini	 merupakan	 bagian	 dari	

penugasan	 3	 juta	 ton	 setara	 beras	 hingga	 April	 2025.	 Pemerintah	

optimistis	bisa	merealisasikannya.	Apalagi,	Badan	Pusat	Statistik	(BPS)	

mencatat	 potensi	 produksi	 beras	 Indonesia	 pada	 periode	 Januari-

Maret	2025	mencapai	8,67	juta	ton.	Namun	harga	beras	ke	konsumen	

tampaknya	masih	akan	menjadi	ganjalan.	Merujuk	data	yang	tersaji	di	

laman	 resmi	 Panel	 Harga	 Pangan	 Badan	 Pangan	 Nasional	 (Bapanas),	

Minggu	(16/2/2025)	harga	rata-rata	beras	premium	secara	nasional	di	

tingkat	 konsumen	 dibanderol	 Rp15.310	 per	 kilogram.	 Posisi	

'waspada'	karena	mulai	menyentuh	Harga	Eceran	Tertinggi	(HET).	

Sementara	itu,	harga	rata-rata	beras	medium	adalah	Rp13.469	per	

kilogram,	 naik	 7,75%	 di	 atas	 HET.	 Sementara,	 beras	 stabilisasi	

pasokan	 dan	 harga	 pangan	 (SPHP)	 Bulog,	 harga	 rata-ratanya	

adalah	Rp12.505	per	kilogram,	atau	naik	tipis	0,04%	di	atas	HET.

Baca	Hal	11....

HPP GABAH

RP 6.500 /KG
Gabah Kering Panen (GKP) di Panen  

-------------------------------------------------------

RP 6.700 /KG
Gabah Kering Panen (GKP) di Penggilingan  

-------------------------------------------------------

RP 8.000 /KG
Gabah Kering Giling (GKG) di Penggilingan  

-------------------------------------------------------

RP 8.200 /KG
Gabah Kering Giling (GKG) di Gudang BULOG

HPP BERAS

RP 12.000 /KG
Beras di Gudang BULOG 

KET : HPP (Harga Pembelian Pemerintah) 

Januari

Februari

Maret

5.96

1.11

April

9.34 

1.71

Mei

6.44

1.26

Juni

Juli

Agustus

September

5.49

Oktober

November

Desember

1.03

5.12

1.02

4.56

0.83

3.12

0.55

2.41

0.46

2.00

0.36

1.52

0.29

PERKEMBANGAN LUAS PANEN & PRODUKSI PADI  DI INDONESIA (2024)  

Luas Panen (Juta Hektare) Produksi GKG (Juta Ton)

LUAS PANEN PADI

10.21 JUTA HEKTAR 
2023

10.05 JUTA HEKTAR 
2024

PRODUKSI PADI

53.98 JUTA TON GKG 
2023

53.14 JUTA TON GKG 
2024



JAKARTA  -  P re s i d e n  Re p u b l i k 
Indonesia Prabowo Subianto be-
rencana melakukan efisiensi anggaran 
atau penghematan anggaran dengan 
target mampu mengumpulkan Rp 750 
triliun. 

Dalam pidatonya di acara puncak 
Ulang Tahun ke-17 Partai Gerindra, 
Prabowo menjelaskan penghematan 
atau efisiensi tersebut akan dilakukan 
dalam tiga tahapan. Putaran pertama 
penghematan anggaran sedang 
dilakukan senilai Rp 306,69 triliun. 
Penghematan ini  d iatur  dalam 
Instruksi Presiden (Inpres) Nomor 1 
Tahun 2025 tentang Efisiensi Belanja 
dalam Pelaksanaan APBN dan APBD 
Tahun Anggaran 2025.  

"Penghematan putaran pertama, 
oleh Kementerian Keuangan disisir, 
dihemat Rp 300 triliun. Penghematan 
putaran kedua Rp 308 triliun," ujar 
Ketua Umum Partai Gerindra ini 
dikutip, Minggu (16/2/2025). 

Prabowo kemudian menuturkan, 
pada putaran kedua akan dilakukan 
p e n g h e m a t a n  b e l a n j a 
kementerian/lembaga (K/L) yang 
kurang efisien dengan total target 
sebesar Rp 308 triliun. Namun, 
s e b e s a r  R p  5 8  t r i l i u n  a k a n 
dikembalikan lagi ke K/L sehingga 
nilainya menjadi Rp 250 triliun. 

M e s k i  b e g i t u ,  P ra b o w o  t a k 
mengungkapkan waktu penghematan 
a n g g a ra n  p u t a ra n  ke d u a  a k a n 
dilakukan. 

Sementara untuk tahapan ketiga 
akan dilakukan melalui Badan Usaha 
Milik Negara (BUMN).  Ia mem-
proyeksikan, target pengumpulan 
dividen BUMN diharapkan dapat 
mencapai Rp 300 triliun. Dari jumlah 
tersebut, sebanyak Rp 200 triliun 
digunakan untuk negara. Sementara 
i t u ,  s e b a n y a k  R p  1 0 0  t r i l i u n 
dikembalikan ke BUMN sebagai 
penyertaan modal kerja. 

"Dividen dari BUMN Rp 300 triliun, 
Rp 100 triliun dikembalikan. Jadi 
totalnya kita punya Rp 750 triliun," 
kata Prabowo. 

Dalam paparannya, Prabowo 
m e nye b u t ,  n i l a i  p e n g h e m a t a n 
anggaran Rp 750 triliun itu setara 
dengan 44 miliar dollar AS. Ia juga 
m e n g a t a k a n ,  s e b a g i a n  d a n a 
penghematan anggaran itu yakni Rp 
24 miliar dollar AS digunakan untuk 
program makan bergizi gratis (MBG). 
"24 (miliar dollar AS) terpaksa saya 
pakai. Untuk apa? Untuk makan 
bergizi. Rakyat kita, anak-anak kita 
tidak boleh kelaparan. Kalau ada anak 
orang kaya yang sudah kenyang, yang 
sudah makan enak, tidak apa-apa, 
j a t a h m u  k a s i h  ke  o ra n g  l a i n ," 

ungkapnya. 
Kemudian sisa dana penghematan 

anggara, sebesar 20 miliar dollar AS, 
akan diberikan ke Badan Pengelola 
I n v e s t a s i  ( B P I )  D a ya  A n a g a t a 
Nusantara (Danantara) untuk dikelola 
sebagai dana investasi. Danantara 
r e n c a n a nya  a k a n  d i l u n c u r k a n 
Prabowo pada 24 Februari 2025. 
"Sisanya berarti kita akan punya 20 
miliar dollar AS, dan ini tidak akan kita 
pakai. Ini akan kita serahkan ke 
Danantara untuk diinvestasikan," 
tutup Prabowo. 

Ingatkan	Dampak	Buruk
Sementara, Wakil Ketua Komisi I 

DPR RI Dave Laksono merespon soal 
rencana Presiden Prabowo Subianto 
yang akan melakukan ef is iensi 
anggaran negara hingga Rp750 triliun. 
Dave mengaku tidak bisa berkomentar 
banyak tentang rencana Presiden 
Prabowo tersebut. 

Ia hanya menegaskan setiap 
adanya efisiensi anggaran pemerintah 
melalui kementerian atau lembaga 
akan dibahas di DPR melalui komisi 
terkait. Pada efisiensi anggaran tahap 
pertama, Komisi I telah membahas 
penghematan anggaran dengan mitra 
t e r k a i t  s e p e r t i  K e m e n t e r i a n 
Pertahanan, TNI, dan Kementerian 
Komunikasi dan Digital.

"Kan sudah disepakati oleh DPR 
setelah efisiensi. Masing-masing 
komisi telah rapat dengan para mitra 
dan sudah kita putuskan jumlah nilai 
anggaran masing-masing mitra," kata 
Dave ketika dihubungi ,  Minggu 
(16/2/2015). 

Dave mengatakan setiap efisiensi 
yang dilakukan harus dikaji secara 
mendalam. Jangan sampai efisiensi 
mengganggu kinerja dan pelayanan 
terhadap masyarakat.

" E f i s i e n s i  b e r t u j u a n  u n t u k 
m e m a k s i m a l k a n  d a m p a k  a k a n 
anggaran yang kita buat, jadi dengan 

semangat itu, kita terus meningkatkan 
kinerja pemerintah dalam melayani 
rakyat," katanya.

Pakar Kebijakan Publik UPN 
Veteran Jakarta Achmad Nur Hidayat 
mengatakan efisiensi  anggaran 
Kementerian/Lembaga (K/L) hingga 
pemerintah daerah bukanlah hal yang 
salah, tetapi jika dilakukan tanpa 
perencanaan yang matang, hasilnya 
justru dapat merusak layanan publik 
dan merugikan rakyat.

Pemangkasan anggaran yang 
serampangan telah berdampak pada 
terhambatnya proyek infrastruktur, 
menurunnya kualitas layanan publik, 
dan meningkatnya angka pemutusan 
hubungan kerja (PHK).

“Dengan rencana pelaksanaan 
tahap kedua dan ketiga yang masih 
akan berjalan, potensi dampak negatif 
ini bisa semakin meluas. Pemerintah 
h a r u s  m e m p e r t i m b a n g k a n 
pendekatan yang lebih selektif dan 
berbasis data dalam melakukan 
efisiensi anggaran,” kata Achmad.

Bila efisiensi anggaran tetap 
d i l a k u k a n ,  m a k a  d i p e r l u k a n 
mekanisme pengawasan yang ketat 
supaya anggaran yang telah dipotong 
tidak dikorupsi atau dialihkan ke pos-
pos yang tidak semestinya.

Pemerintah harus memperkuat 
pengawasan internal. Setiap K/L harus 
memperkuat mekanisme pengawasan 
internal untuk mencegah potensi 
penyalahgunaan anggaran. Auditor 
internal harus lebih independen dan 
memiliki kewenangan lebih besar 
d a l a m  m e n gawa s i  p e n g g u n a a n 
anggaran.

D a r i  s i s i  t r a n s p a r a n s i  d a n 
akuntabilitas, pemerintah harus 
membuka laporan keuangan dan 
penggunaan anggaran secara berkala 
a g a r  m a s y a r a k a t  d a p a t  i k u t 
m e m a n t a u .  D i g i t a l i s a s i  s i s te m 
keuangan pemerintah dapat menjadi 
s o l u s i  u n t u k  m e n i n g k a t k a n 
transparansi. Organisasi masyarakat 

sipil dan media memiliki peran 
p e n t i n g  d a l a m  m e n g a w a s i 
penggunaan anggaran. Investigasi 
i n d e p e n d e n  d a n  l a p o r a n  d a r i 
m a s y a r a k a t  d a p a t  m e m b a n t u 
mencegah terjadinya korupsi dan 
penyelewengan dana negara.

“KPK (Komisi Pemberantasan 
Korupsi), Kejaksaan Agung, dan 
kepolisian harus lebih aktif dalam 
mengawasi implementasi efisiensi 
a n g g a r a n .  S e t i a p  i n d i k a s i 
p e n y i m p a n g a n  h a r u s  s e g e r a 
ditindaklanjuti dengan sanksi yang 
tegas,” kata Achmad.(wid, din ist, 
rls/dya)

Prabowo Bidik 
Target Penghematan Rp 750 T dalam 3 Tahap
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Presiden	yang	juga	Ketua	Umum	Partai	Gerindra	Prabowo	Subianto	menyampaikan	pidato	saat	perayaan	HUT	
Ke-17	Partai	Gerindra	di	Sentul	International	Convention	Center,	Bogor,	Jawa	Barat,	Sabtu	(15/2/2025).ant

3 TAHAP 
PENGHEMATAN 
ANGGARAN 

 RP 750 TRILIUN
Totalnya mencapai

Pada	 tahap	 pertama, penghematan 

anggaran telah mencapai Rp306,69 

triliun. Penghematan ini diatur dalam 

Instruksi Presiden (Inpres) Nomor 1 

Tahun 2025 tentang Efisiensi Belanja 

dalam Pelaksanaan APBN dan APBD 

Tahun Anggaran 2025.

Pada 	 t ahap 	 kedua ,  P r a b o w o 

menargetkan efisiensi anggaran 

hingga Rp308 triliun. Namun, dia tidak 

m e n g u n g k a p k a n  t i m e l i n e 

pelaksanaan penghematan putaran 

kedua tersebut.

Pada	 tahap	 ketiga, penghematan 

akan dilakukan melalui Badan Usaha 

Milik Negara (BUMN), di mana dividen 

yang ditargetkan BUMN mencapai 

Rp300 triliun. Menurutnya, dari total 

tersebut, sebesar Rp200 triliun 

digunakan untuk negara dan Rp100 

triliun dikembalikan ke BUMN.

Alokasi penghematan 

US$44 miliar 

alias Rp750 triliun:

US$24 miliar
Makan	bergizi	gratis

US$20 miliar
Investasi	di	Danantara



politica
H A R I A N

3Senin, 17 Februari 2025

Wamendagri: 40 Menteri dan 

Mantan Presiden Bekali Retret Kepala Daerah

Kita harus mencarikan lagi, begitu. Jadi 
untuk sementara tahapan ini, wakilnya 
bergabung di ujung saja," kata Bima 
Arya.

Meski demikian, mantan Wali Kota 
Bogor ini mengatakan para wakil 
kepala daerah bisa saja mengikuti 
retret. Hal itu akan dibahas lebih 
lanjut.

"Nanti mungkin sangat terbuka 
kemungkinan apabila wakilnya juga 
akan mengalami pembekalan juga. Ya 
tentu dengan rencana yang berbeda 
nanti ke depan," ujarnya.

Sebelumnya, Wakil Gubernur 
(Wagub) Jakarta terpilih Rano Karno 
mengaku siap menjalani retret kepala 
daerah di Akmil Magelang. Rano 
menyebutkan jadwal retret bagi wakil 
gubernur ialah 27 Februari, tepatnya 
sehari sebelum penutupan retreat.

"Kebetulan kalau wakil itu kan 
diwajibkan hadir tanggal 27, karena 
untuk mengikuti penutupan tanggal 
28. Kecuali Pak Gub, Pak Gub emang 
d a r i  a wa l ,"  k a t a  R a n o  s e t e l a h 
m e l a k u k a n  c e k  k e s e h a t a n  d i 
Kemendagri.

Sementara, Gubernur Terpilih 
Jawa Timur Khofifah Indar Prawansa 
mengatakan kerja sama antara kepala 
daerah dengan wakil kepala daerah 
sangat penting dalam memimpin dan 
membangun produktivitas daerah.  

Menurutnya, meskipun dirinya 
dan Wakil Gubernur Terpilih Jawa 
T i m u r  E m i l  D a r d a k  s u d a h 
membangun Jawa Timur bersama-
sama pada periode lalu, namun 
membutuhkan interaksi dengan 
beberapa bupati/wali kota yang baru. 
“ I n t e r a k s i  d e n g a n  b e b e r a p a 
pengembangan kementerian yang 
baru, badan-badan yang baru dan 
kemudian antisipasi dan mitigasi 
terhadap dinamika global,” ujarnya 

s e u s a i  m e n j a l a n i  p e m e r i ks a a n 
kesehatan, di Kemendagri, Jakarta 
Pusat, Minggu (16/2/2025). 

Kendati demikian, eks Menteri 
Sosial periode 2014 hingga 2019 ini 
melihat pembukaan retreat penting 
untuk didapatkan baik oleh kepala 
daerah maupun wakil kepala daerah. 

“Mudah-mudahan kesempatan itu 
juga akan diberikan kepada para wakil 
kepala daerah, baik provinsi maupun 
kabupaten/kota,” katanya.  

Dia menilai dengan adanya retreat 
i n i  p a r a  k e p a l a  d a e r a h  b i s a 
mengetahui kebijakan-kebijakan 
makro dan mikro yang diputuskan 
oleh pemerintah pusat. Selain itu, juga 
membangun s inergi tas  dengan 
provinsi yang lain serta mengetahui 
kebijakan-kebijakan yang terkait 
dengan dinamika global. “Saya rasa 
hal-hal seperti ini, dinamika ini akan 
sangat penting untuk diketahui oleh 
para kepala daerah, baik provinsi 
m a u p u n  k a b u p a t e n / k o t a , ” 
tuturnya.(wid, rls, ant, din/dya)

kepala daerah terpilih adalah arahan 
langsung dari Kemendagri yang akan 
d i s e l e n g g a r a k a n  d i  M o n u m e n 
Nasional, Selasa (18/2/2025) pekan 
depan.

“Nanti hari Selasa (18 Februari) 
ada arahan lagi langsung di Monas, 
kemudian nanti  hari  Rabu (19 
Februari) direncanakan akan ada gladi 
di Istana langsung,” kata Bima Arya.

S e s u a i  j a d w a l  y a n g  s u d a h 
disepakati, seluruh kepala daerah 
akan di lantik  di  Istana Negara 
langsung oleh Presiden Prabowo 
Subianto.

Setelah dilantik pada 20 Februari 
2025, seluruh kepala daerah akan 
b e ra n g k a t  ke  M a g e l a n g  u n t u k 
menjalankan retreat selama 7 hari di 
Akmil Magelang. Lokasi yang sama 
tempat para menteri kabinet Merah 
Putih melaksanakan retreat.

Wakil	Kepala	Daerah	Tak	Ikut
Para kepala daerah yang baru 

dilantik akan mengikuti retret selama 
sepekan di Magelang. Namun para 
wakil kepala daerah hanya diminta 
hadir pada hari terakhir. 

"Memang desain awal itu 14 hari, 
kemudian melibatkan juga wakil 
kepala daerah. Tapi kemudian karena 
efisiensi kita ingin juga teman-teman 
i t u  l e b i h  c e p a t  u n t u k  b e ke r j a , 
dipadatkan 7 hari, dan tempatnya juga 
terbatas," kata Bima Arya. 

Wakil kepala daerah diminta hadir 
pada 27 Februari. Penutupan retret 
akan digelar pada 28 Februari.

Bima Arya mengatakan tenda 
untuk tempat menginap juga terbatas. 
Dia menyebutkan hal itu yang menjadi 
penyebab wakil kepala daerah hanya 
diikutsertakan pada hari terakhir.

"Jadi karena di tenda, tendanya itu 
tidak muat kapasitasnya kalau seribu. 

JAKARTA -Waki l  Menteri 
Dalam Negeri (Wamendagri) 
R I  B i m a  A r y a ,  m e n g -
ungkapkan bahwa sebanyak 
40 menteri bakal ikut mem-
bekali retret/retreat para 
ke p a l a  d a e ra h  d i  A k m i l 
Magelang.

Tak hanya itu, Bima Arya 
juga menyebut akan ada 
mantan presiden yang turut 
t e r l i b a t  d a l a m  r e t r e a t 
tersebut.

"Ada sekitar 40 lebih 
menteri yang akan berbicara 
d i  s a n a  [ re t re a t  ke p a l a 
daerah]," kata Bima Arya 
kepada wartawan, di Kantor 
Kemendagri, Jakarta Pusat, 
Minggu (16/2/2025).

"Kali ini pembicaranya itu 
semuanya menteri, dan Widya Iswara 
dari Lemhannas, Bapak Presiden, dan 
mungkin nanti ada juga mantan 
presiden yang akan berbicara," jelas 
dia.

N a m u n ,  B i m a  b e l u m  b i s a 
membeberkan lebih lanjut terkait 
mantan presiden yang akan dilibatkan 
untuk memberi materi pada retreat 
kepala daerah tersebut.

" M u n g k i n  n a n t i  k i t a  a k a n 
sampaikan. Nantilah kita lihat," tutur 
eks Wali Kota Bogor tersebut.

Dalam retreat itu, kata dia, para 
kepala daerah terpilih akan dibekali 
dengan tugas pokok, program Asta 
Cita, hingga pembangunan ikatan 
koneksi antar kepala daerah.

"Jadi yang pertama adalah tugas 
pokok harus paham. Nah yang kedua 
adalah pemahaman tentang astacita, 
ini penting. Makan bergizi, ketahanan 
pangan, pendidikan, kesehatan, ini 
penting," ucap Bima.

"Yang ketiga, nah ini yang enggak 
b i s a  p a k a i  z o o m ,  m e m b a n g u n 
chemistry, emotional bonding. Kita 
membayangkan nanti teman-teman 
kepala daerah itu, kalau sudah akrab, 
sudah kenal,  maka akan mudah 
berkoordinasi," ungkapnya.

Kemudian, juga ada materi terkait 
mengelola APBN. Untuk materi 
tersebut, lanjutnya, para kepala 
daerah akan dibekali oleh KPK, Polri, 
BPK, hingga BPKP.

Lalu, para kepala daerah juga akan 
dibekali materi tentang ketahanan 
nasional dan wawasan kebangsaan. 
Menurut Bima, hal itu perlu diberikan 
karena para kepala daerah merupakan 
garda terdepan sebagai pemersatu 
bangsa.

Setelah pengecekan kesehatan 
dasar hari ini, agenda terdekat bagi 

Wakil	Menteri	Dalam	Negeri	(Wamendagri)	Bima	Arya	Sugiarto	memantau	langsung	pemeriksaan	kesehatan	

kepala	daerah	terpilih	di	Kantor	Pusat	Kementerian	Dalam	Negeri	(Kemendagri),	Jakarta,	Minggu	(16/2/2025).ist

TENTANG RETRET 
KEPALA DAERAH

Berlangsung tujuh hari 

(21-28 Februari 2025)

Diikuti 505 kepala daerah

Biaya retreat ditanggung

pemerintah

Besar anggaran belum 

diketahui

Dipastikan tidak 

kontradiktifdengan arahan 

PresidenPrabowo soal 

anggaran

MATERI RETRET

Tupoksi Kepala Daerah

Asta Cita

Pembekalan dari 

Lemhannas
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Hasto Gugat Lagi Status Tersangka KPK 

"Kami akan mengirimkan surat 
p e r m o h o n a n  p e n u n d a a n  
pemeriksaan, karena pada hari Jumat 
kami telah mengajukan praperadilan 
kembali pasca tidak dterima dalam 
putusan Kamis kemarin. Yang kami 
n i l a i  h a r u s  m e n g a j u k a n  d u a  
permohonan praperadilan, bukan 
digabungkan dalam satu permohonan 
praperadilan," ujar Ronny.

"Upaya ini kami lakukan agar 
pengadilan melakukan pemeriksaan 
pokok perkara praperadilan kami yang 
belum tersentuh dalam putusan," 
imbuhnya.

Sebelumnya, juru bicara KPK Tessa 
Mahardika menyatakan pihaknya 
menjadwalkan pemeriksaan terhadap 
Sekjen DPP PDIP Hasto Kristiyanto 
pekan depan.

Pemanggilan itu dilakukan setelah 
Hasto Kristiyanto kalah praperadilan 
melawan KPK di Pengadilan Negeri 
Jakarta Selatan (PN Jaksel).

"Info yang kami dapatkan dari 
penyidik dalam waktu dekat ini akan 
dilakukan pemanggilan lagi kepada 
yang bersangkutan. Kapannya saya 
belum bisa buka," ucap juru bicara 
KPK,  Tessa  Mahardika ,  Kamis  
(13/2/2025).

Tessa tidak mengungkap secara 
pasti  terkait  hari dan tanggal 
panggilan pemeriksaan terhadap 
Hasto. Ia hanya mengingatkan Hasto 
untuk kooperatif menjalani proses 
hukum di KPK.

" Te n t u nya  s aya  t i d a k  b i s a  
mengatakan yang bersangkutan 
kooperatif atau tidak. Tetapi yang 
bersangkutan melalui penasihat 
hukum menyatakan akan kooperatif 
ya, dan akan menjalani proses hukum 
yang ada secara konstitusi," pungkas 
Tessa.( din, ist, kum/dya)

JAKARTA	 - Hakim tunggal pada 
Pengadilan Negeri Jakarta Selatan 
memutuskan tidak menerima gugatan 
praperadilan yang diajukan oleh 
Sekjen PDIP Hasto Kristiyanto. Usai 
gugatan kandas, Hasto kembali 
menggugat status tersangkanya ke 
pengadilan.

"Pada hari Jumat kami telah 
mengajukan praperadilan kembali," 
kata tim pengacara Hasto, Ronny 
Talapessy saat dihubungi, Minggu 
(16/2/2025).

KPK diketahui menjerat Hasto 
dengan dua pasal sekaligus, yaitu pasal 
suap dan perintangan penyidikan. 
Status hukum itu lalu dilawan Hasto 
dengan mengajukan gugatan ke 
Pengadilan Negeri Jakarta Selatan.

Dalam sidang putusan pada Kamis 
(13/2), hakim memutuskan untuk 
tidak menerima gugatan dari Hasto. 
Saat itu, hakim menilai gugatan Hasto 
harusnya diajukan dalam dua 
permohonan praperadilan.

Dihubungi terpisah, tim pengacara 
Hasto lainnya,  Maqdir  Ismail ,  
mengatakan pertimbangan hakim itu 
kini dipenuhi oleh tim hukum Hasto. 
Sekjen PDIP itu mengajukan dua 
permohonan praperadilan atas dua 
jeratan pasal yang disangkakan KPK.

"Ya, permohonan kami pisah 
perkara suap dan perkara obstruction 
of justice," ujar Maqdir.

Saat sidang putusan praperadilan 
Hasto pada Kamis (13/2/2025), 
hakim Djuyamto menjelaskan alasan 
pengadilan tidak menerima gugatan 
Hasto. Hakim menilai gugatan Hasto 
sedianya diajukan dengan dua 
permohonan yang terpisah.

"Hakim berpendapat permohonan 
pemohon seharusnya diajukan dalam 
dua permohonan praperadilan," kata 

Djuyamto.
Hakim mengatakan seharusnya 

Hasto mengajukan dua permohonan 
gugatan yakni gugatan terkait  
penetapan tersangka kasus suap dan 
perintangan penyidikan. Karena Hasto 
tidak mengajukan dua gugatan, maka 
hakim menegaskan gugatan harus 
d i n y a t a k a n  t i d a k  b e r a l a s a n  
hukum."Dengan demikian haruslah 
dinyatakan tidak beralasan menurut 
formil," ujar hakim.

Minta	Penundaan	Pemeriksaan
KPK sendiri sedianya memeriksa 

Hasto sebagai tersangka pada Senin 
(17/2/2025) besok. Kubu Hasto 
meminta penundaan pemeriksaan 
karena telah mengajukan gugatan 
praperadilan.

Tim kuasa hukum Sekjen PDI 
Perjuangan Hasto Kristiyanto, Ronny 
Talapessy membenarkan bahwa Hasto 
telah menerima surat panggilan 
p e m e r i k s a a n  d a r i  K o m i s i  
Pemberantasan Korupsi (KPK).

Hasto diagendakan pemeriksaan 
sebagai tersangka, pada Senin (17/2) 
besok. "Betul, ada surat pemanggilan 
untuk hari Senin," kata Ronny 
dikonfirmasi, Minggu (16/2/2025).

Namun, Ronny menyatakan bahwa 
Hasto tidak bisa hadir dalam panggilan 
pemeriksaan di KPK besok.

Sebab, Hasto telah kembali  
m e n g a j u k a n  u p a y a  h u k u m  
praperadilan untuk kedua kalinya. Kali 
ini, Hasto mengajukan praperadilan 
secara terpisah atas dua sprindik yang 
diterbitkan KPK. Hasto terjerat kasus 
dugaan suap dan perintangan 
penyidikan pengurusan pergantian 
antarwaktu (PAW) Anggota DPR RI 
2019–2024 yang melibatkan buron 
Harun Masiku.

Hasto	Kristiyanto	(tengah)	saat	didampingi	kuasa	hukumnya,	Maqdir	Ismail	(kanan)	dan	Ronny	Talapessy	(kiri).

Hasto 
Kristiyanto

Ikut menyumbang uang suap untuk 

Wahyu Setiawan.

Meminta Rizki Aprilia mundur.

Bersama-sama Harun Masiku, Saeful 

Bahri, dan Donny Tri Istiqomah untuk 

menyuap Wahyu dan Agustiani Tio 

Merintangi penyidikandengan meminta 

Harun merendam HP

M e m i n t a  s a k s i  t a k  m e m b e r i k a n 

keterangan yang benar.

Donny Tri 
Istiqomah

Menjadi utusan Hasto melobi KPU untuk 
menetapkan Harun Masiku sebagai 
anggota DPR terpilih.

Mengantar duit suap ke Wahyu Setiawan.

Menyusun kajian hukum Pelaksanaan 

Putusan MA Nomor 57P/HUM/2019 

sebagai landasan PAW Harun Masiku.

Wahyu 
Setiawan

Menerima suap total Rp600 juta.

Memfasilitasi Harun Masiku dan PDIP 

untuk bertemu serta melobl
komisioner KPU.

Agustiani 
Tio Fridelina

Menjadi utusan PDIP dalam melobi 

Wahyu Setiawan serta komisioner KPU 

lainnya.

Menyiapkan uang Rp850 juta agar bisa 

melenggang ke senayan.

Saeful
Bahri

Menyuap Agustiani Tio Fridelina dan 

Wahyu Setiawan

Harun
Masiku

Menyuap Wahyu Setiawan & menyiapkan 

uang Rp850 juta agar bisa melenggang ke 

Senayan.

PERAN PARA 
TERSANGKA DI KASUS 
HARUN MASIKU

Ditetapkan	Sebagai	Tersangka

Telah	menjalani	Hukuman

Masih	Buronan

KET

DUA SURAT PERINTAH 
PENYIDIKAN HASTO:

-	Sprin/dik/152/dik.00/01/12/2024	

tanggal	23	Desember	2024 atas nama 

Hasto Kristiyanto atau pemohon dalam 

dugaan perintangan penyidikan. 

-	Sprin/dik/153/dik.00/01/12/2024	

tanggal	23	Desember	2024 atas nama 

Hasto Kristiyanto atau pemohon dengan 

dugaan memberi hadiah atau janji kepada 

penyelenggara negara.
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Pemerintah Ingin Harga Tiket Pesawat Murah, 

Susi: Pangkas Monopoli

internasional."Pasti besar nanti 
p e n u r u n a n n y a  ( h a r g a  t i k e t ) ," 
pungkasnya.

Bisa	Bahayakan	Airlines
Pemerintah Indonesia selalu 

berusaha untuk menurunkan harga 
tiket pada saat periode high season 
atau pada waktu ketika permintaan 
sedang tinggi. Misalnya pada libur 
tahun baru dan libur lebaran yang 
mendapatkan kritik dari Pengamat 
penerbangan Alvin Lie.

M e n u r u t n y a ,  k e b i j a k a n 
pemerintah tersebut tidaklah tepat 
d a n  d a p a t  m e m b a h a y a k a n 
k e b e r l a n g s u n g a n  i n d u s t r i 
penerbangan. Ia mengatakan, pada 
saat  kondisi  permintaan t inggi 
merupakan kesempatan maskapai 
untuk menutup kerugian yang dialami 
saat low season.

Terlebih, Tarif Batas Atas (TBA) 
yang menjadi acuan harga tiket 
pesawat sudah lima tahun tidak 
direvisi, sementara biaya operasional 
maskapai terus naik. Misalnya saja 
harga avtur.

Ia menyampaikan, pada 2019, 
asumsi harga avtur masih Rp 9.500 per 
liter, sekarang sudah naik menjadi Rp 
13.066 per liter. Di mana saat itu, kurs 
US$ Rp 12.500, sekarang sudah 
mencapai Rp 16.300. Artinya, TBA 
yang berlaku saat ini sudah tidak 
realistis dengan kondisi yang ada.

"Memaksa airlines turunkan harga 
tiket membuat airlines tidak mampu 
menutup kerugian yang diderita saat 
Low Season akan berdampak serius 
terhadap kesehatan keuangan mereka 
yang pada akhirnya dapat berdampak 
pada pemeliharaan pesawat dan 
l a i n n y a ,"  k a t a  A l v i n ,  M i n g g u 
(16/2/2025).

A l v i n  m e n a m b a h k a n ,  j i k a 
pemerintah ingin menurunkan harga 
tiket pesawat, pendekatan yang 
dilakukan jangan hanya pada periode 
tertentu saja, melainkan harus secara 

sistematis agar manfaatnya terasa 
sepanjang tahun.

Hal ini bisa dilakukan, kata Alvin 
d e n g a n  m e n g h a p u s  P a j a k 
Pertambahan Nilai (PPN) avtur dan 
tiket untuk rute domestik, PPN Avtur 
(route domestik), membebaskan bea 
masuk, PPh impor, serta PPN dan PPN 
Barang Mewah (PPN BM) untuk suku 
cadang pesawat, guna menekan biaya 
perawatan maskapai.

Lalu meninjau ulang efisiensi biaya 
d i  b a n d a r a ,  t e r m a s u k  b i a y a 
penyelenggaraan bandara (PJP4U), 
sewa ruang dan fasilitas, tarif listrik 
dan BBM, serta throughput fee untuk 
a v t u r.  K e m u d i a n  m e m i s a h k a n 
Pelayanan Jasa Penumpang Pesawat 
Udara (PJP2U) dari harga tiket, serta 
m e n g h a p u s  p e r i z i n a n  g a n d a , 
termasuk Security Clearance untuk 
awak pesawat di bandara-bandara 
yang berada di dalam pangkalan udara 
m i l i t e r  t e t a p i  j u g a  m e l a y a n i 
penerbangan sipil.

“Jika langkah satu hingga empat 
saja diterapkan, saya yakin harga tiket 
bisa turun secara berkelanjutan 
sekitar 15%. Jadi jangan hanya populis 
paksa turun harga tiket saat Natal, 
Tahun Baru dan Idul Fitri  saja. 
Lakukan secara holistik agar harga 
t i k e t  b i s a  b e n a r - b e n a r  t u r u n 
berkelanjutan sepanjang tahun," 
katanya.(din, ant, rls/dya)

kembali menurunkan harga dan biaya 
t iket  pesawat  hingga haj i  bagi 
masyarakat.

Ia meminta agar penurunan harga 
baik untuk tiket pesawat ataupun haji 
dapat dilakukan semaksimal mungkin. 
Sebab, kedua layanan itu banyak 
digunakan oleh masyarakat.

Terpisah, Wakil Ketua Komisi V 
Fraksi PKB DPR RI Syaiful Huda 
mendesak Kementerian Keuangan 
menurunkan Pajak Pertambahan Nilai 
(PPN) tiket pesawat.

"Nah, ada komponen lain yang 
memungkinkan (untuk diturunkan), 
dan ini peranannya dari Kemenkeu. 
Yaitu Kemenkeu menurunkan PPN. 
Jadi PPN tiket domestik (diturunkan), 
kalau tiket luar negeri nggak ada PPN-
nya. Kemudian PPN menyangkut soal 
harga avturnya juga ya (diturunkan), 
misalnya.  Jadi  kuncinya begitu 
Kemenkeu merelaksasi menyangkut 
soal PPN ini, itu pasti akan langsung 
turun harga tiket," ujar Huda, Sabtu 
(15/2/2025).

Menurutnya, dari sisi Kementerian 
Pe r h u b u n g a n  d a n  p e r u s a h a a n 
p e n e r b a n ga n  te l a h  m e l a ku ka n 
berbagai macam efisiensi. Sehingga 
pada libur Natal dan Tahun Baru 2025, 
harga tiket pesawat bisa turun hampir 
10-15 persen.

"Nah,  kalau mau turun lagi , 
misalnya sampai 30 persen dan 
seterusnya, PPN tiket dan PPN yang 
lain menyangkut soal ini bisa di 
Kemenkeu lakukan relaksasi," tutur 
Huda.

Harga tiket pesawat turun 30% 
saat libur lebaran Idul Fitri 2025, kata 
Huda, sangat memungkinkan terjadi 
bila PPN diturunkan. " Iya, sangat bisa. 
K u n c i n y a  t i n g g a l  K e m e n k e u 
mengambil keputusan, PPN kita 
turunkan," tambahnya.

Huda melanjutkan bila harga ingin 
turun drastis, PPN untuk tiket pesawat 
domestik dihilangkan saja. Seperti 
h a l n y a  d e n g a n  t i k e t  p e s a w a t 

JAKARTA  -  Keinginan Presiden 
Prabowo Subianto menurunkan harga 
tiket pesawat langsung dijawab pelaku 
usaha penerbangan. Mantan Menteri 
Perikanan dan Kelautan sekaligus Bos 
Susi Air, Susi Pudjiastuti memberi 
saran agar pemerintah memper-
mudah segala urusan untuk pesawat 
bisa terbang. Dia juga menyinggung 
soal monopoli. 

"Hampir semua di atas dimonopoli 
pemerintah, seharusnya semua bisa 
ikuti perintah Bapak," kata Susi, 
dikutip dari cuitannya diakun X 
pribadinya, Minggu (16/2/2025).

Urusan yang dimaksud Susi itu 
mencakup penurunan semua tarif 
p e r a w a t a n  k e b a n d a r a a n , 
penerbangan hingga alur birokrasi 
untuk dokumen penerbangan dari 
jenis dokumen crew serta pesawat. Dia 
juga berharap pemerintah bisa 
mengatur harga avtur jadi lebih 
kompetitif.

Susi percaya diri memberikan 
s a r a n  t e r s e b u t  k a r e n a  p u n y a 
pengalaman selama 24 tahun aktif di 
i n d u s t r i  p e n e r b a n ga n .  S e l a m a 
puluhan tahun, pemilik maskapai Susi 
A i r  i t u  m e n g u n gka p ka n  s u d a h 
mempekerjakan lebih dari 2000 orang 
pilot.

D i a  j u g a  m e n g a k u  s e d a n g 
memproses ijin sekolah penerbangan, 
namun sampai hari ini belum selesai 
meski sudah bertahun-tahun.

Susi mengungkapkan kalau proses 
yang dia jalani selalu dianggap kurang 
dalam berbagai hal berbeda.

"Pesawat yang sudah terbang pun 
untuk rute-rute perintis setiap tahun 
ada aturan ini, itu. Philopsophy 
pesawat harus terbang itu tidak ada. 
Yang ada bagaimana pesawat bisa di-
grounded," ujarnya.

Pada cuitan berikutnya, Susi 
menyatakan kalau dirinya sangat 
khawatir dengan situasi konektifitas 
udara di pelosok negeri. Dia juga 
menyebutkan kalau jumlah pesawat 
yang terbang untuk komersial publik 
di  Indonesia sekarang ini  jauh 
berkurang.

"Perkiraan saya turun 50 persen 
lebih dibanding sebelum covid. Dan 10 
tahun terakhir bandara tambah 
banyak, atau dibangun lebih besar. 
Harga service Kebandaraan dalam 4 
tahun terakhir ada yang naik 1000 
persen sampai dengan 6000 persen. 
Ada hal yang tidak in line disini. Perlu 
restrukture besar-besaran," sarannya.

P e r n y a t a a n  P r a b o w o  s o a l 
menurunkan harga itu dia sampaikan 
ketika berpidato saat perayaan ulang 
tahun Gerindra. Dia mengatakan ingin 

(Ilustrasi)	Fluktuasi	harga	avtur	dapat	memengaruhi	biaya	operasional	maskapai,	sehingga	

maskapai	terpaksa	menaikkan	harga	tiket.	Ist

Jakarta-Aceh Rp780.000	-	Rp2.228.000

Jakarta-Medan Rp630.000	-	Rp1.799.000	

Jakarta-Palembang Rp295.000	-	Rp844.000

Jakarta-Batam Rp504.000	-	Rp1.440.000

Jakarta-Semarang Rp279.000	-	Rp796.000

Jakarta-Makassar Rp641.000	-	Rp1.830.000

Jakarta-Surabaya Rp408.000	-	Rp1.167000

Jakarta-Solo Rp317.000	-	Rp	906.000

Jakarta-Yogyakarta Rp301.000	-	Rp860.000

Jakarta-Lombok Rp489.000	-	Rp	1.396.000

Jakarta-Bali Rp501.000	-	Rp	1.431.000

Jakarta-Ambon	Rp1.064.000	-	Rp3.040.000

Jakarta-Balikpapan Rp565.000	-	Rp1.614.000	

Jakarta-Banjarmasin Rp513.000	-	Rp1.466.000

Jakarta-Timika Rp1.412.000-Rp4.034.000

TBB-TBA rute sibuk sebagai 

berikut, berdasarkan Keputusan

Menteri Perhubungan Nomor 

106 Tahun 2019:



Pj	Wali	Kota	Malang,	Iwan	Kurniawan.	(Santi/Lenteratoday)

S u b i a n t o ,  
m e n g u n g k a p k a n  
ke b e ra d a a n  t e n a g a  
ko n s e l i n g  d i  D i n a s  
Pemadam Kebakaran 
d a n  P e n y e l a m a t a n  
(DPKP) Kota Batu sangat 
penting. Menurutnya, 
dukungan psikologis tak 
hanya diperuntukan 
bagi korban bencana, 
n a m u n  p e t u g a s  
pemadam kebakaran 
juga harus menjadi 
prioritas. 

“Kami menilai DPKP 
dan BPBD Kota Batu 
sudah cukup baik dalam 
menangani bencana. 

Namun, ke depannya perlu ada 
peningkatan,  terutama dengan 
menambah tenaga konseling bagi 
korban maupun petugas  yang 
menangani bencana. Ini agar proses 
pemulihan psikologis bisa berjalan 
lebih maksimal,” ujar Didik, Minggu 
(16/2/2025).

Menurut Didik, layanan konseling 
akan membantu mencegah gangguan 
psikologis yang lebih serius bagi 

6malangraya
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BATU - DPRD Kota Batu mendorong 
pembentukan layanan psikososial 
yang diperuntukkan bagi petugas 
p e m a d a m  ke b a k a ra n .  H a l  i n i  
dikarenakan petugas pemadam 
kebakaran kerap berhadapan dengan 
situasi berisiko tinggi, baik dari segi 
fisik maupun mental. Namun, hingga 
kini perhatian terhadap kesehatan 
mental para petugas dinilai masih 
minim. 

Ketua DPRD Kota Batu, Didik 

Salah satu contoh yang ia sebut 
adalah Singapura, di mana dinas 
kebakaran di negara tetangga ini telah 
m e m i l i k i  d i v i s i  k h u s u s  y a n g  
menangani kesehatan mental para 
petugas.

“Di sana, petugas kebakaran wajib 
menjalani konseling setiap enam 
bulan sekali. Ini menjadi standar untuk 
profesi dengan tingkat stres tinggi 
yang kerap menghadapi tekanan 
psikologis saat menangani bencana,” 
ungkap Santoso.

Santoso juga menyoroti tekanan 
mental tidak hanya dialami oleh 
petugas Damkar, tetapi juga oleh 
anggota Satpol PP. Dalam menjalankan 
tugas penegakan peraturan daerah 
( P e r d a ) ,  p e t u g a s  s e r i n g  k a l i  
berhadapan dengan situasi yang 
bertentangan dengan hati nurani, yang 
berpotensi  menimbulkan stres 
berkepanjangan.

Namun, di sisi lain, ia mengakui 
u s u l a n  p e m b e n t u k a n  l aya n a n  
konseling bagi petugas Damkar 
ataupun Satpol PP belum pernah 
diajukan secara resmi karena masih 
ada kebutuhan lain yang lebih 
mendesak. (Santi/Dya)

petugas pemadam kebakaran. Sebab, 
mereka tidak hanya mengalami 
kelelahan fisik, tetapi juga beban 
emosional akibat berbagai insiden 
yang dihadapi.

Didik menambahkan, tenaga 
konseling yang ditempatkan di DPKP 
nantinya dapat membantu dalam 
berbagai aspek, termasuk pendataan 
korban jiwa dan kerugian material 
dalam sebuah insiden kebakaran atau 
bencana lainnya. 

“Karena penanganan konseling 
saat  bencana akan membantu 
mencegah reaksi psikologis yang lebih 
buruk pasca bencana dan mengurangi 
beban psikologis korban," bebernya. 

Lebih lanjut, Didik mengaku 
berencana membahas lebih lanjut 
usulan ini dengan Pemkot Batu untuk 
mencari skema yang tepat dalam 
pengadaan tenaga konseling bagi 
DPKP. 

Sementara itu, Kepala Bidang 
Pencegahan Pemadam Kebakaran dan 
Penyelamatan Kota Batu, Santoso 
Wardoyo, menegaskan kebutuhan 
tenaga konseling bagi petugas 
pemadam kebakaran sudah menjadi 
standar di berbagai negara. 

MALANG - Sekitar 2.000 pelaku usaha 
di Kota Malang diajak berkolaborasi 
dalam pembangunan. Pj Wali Kota 
Malang, Iwan Kurniawan mengatakan, 
keterlibatan sektor swasta melalui 
skema Tanggung Jawab Sosial  
Perusahaan (TSP) menjadi solusi 
untuk memastikan program prioritas 
tetap berjalan, tanpa bergantung 
sepenuhnya pada APBD. 

"Tahun 2025 memang penuh 
tantangan. Makanya mari, ada 2.000 
pelaku usaha di Kota Malang, harus 
bisa kita ajak berkontribusi. Artinya 
t i d a k  a d a  m a s a l a h  t e r k a i t  
pembangunan di Kota Malang karena 
adanya efisiensi ini karena bisa 
berkolaborasi dengan sumber-sumber 
l a i n n y a ,"  u j a r  I w a n ,  M i n g g u  
(16/2/2025). 

Iwan menyebutkan salah satu 
contoh nyata pemanfaatan TSP, yakni 
perbaikan SDN Ketawanggede pada 
akhir tahun 2024 lalu. Meskipun saat 
itu belum ada kebijakan efisiensi 
anggaran, menurutnya perbaikan 
sekolah tersebut berhasil dilakukan 
dengan dana TSP sebesar Rp 611 juta. 

Ditegaskannya, kolaborasi dengan 

p e l a k u  u s a h a  j u s t r u  d a p a t  
mempercepat pelaksanaan program-
program pembangunan. "Kita perkuat 
lagi sinergi sumber pendanaan dengan 
pelaku usaha, dan ternyata bisa, 
bahkan lebih cepat dieksekusi tanpa 
ketergantungan pada APBD," tegasnya.  

Lebih lanjut, Iwan menyampaikan 
berdasarkan data Forum TSP, terdapat 
sekitar 2.000 pelaku usaha di Kota 
Malang. Namun diakuinya baru 150 
pelaku usaha yang telah diajak untuk 
berdiskusi dan menyambut baik 
kolaborasi tersebut. 

"Saya berharap masih banyak 
pelaku usaha lainnya yang bisa kami 
a j a k  b e r k o l a b o r a s i  d e n g a n  
Pemerintah Kota Malang," katanya.  

Disinggung pertanyaan terkait 
peran pemerintah jika pembangunan 
banyak melibatkan sektor swasta, 
Iwan menegaskan pemerintah tetap 
m e m e g a n g  k e n d a l i  d a l a m  
menentukan prioritas pembangunan. 

"Karena kita juga masih punya 42 
persen dari Pendapatan Asli Daerah 
(PAD) yang tidak terpengaruh oleh 
efisiensi. Itu bisa kita fokuskan untuk 
hal fundamental lain yang berdampak 

program prioritas yang diusung sejak 
menjabat sebagai Pj Wali Kota 
Malang, beberapa program telah 
melibatkan pendanaan dari TSP. 
Yakni Bansos Terpadu, 1000 UMKM 
naik kelas, revitalisasi 6 tempat 
penampungan sementara (TPS), serta 
perbaikan SDN Ketawanggede.  
(Santi/Dya)

l a n g s u n g  p a d a  
m a s y a r a k a t  s e r t a  
p e n i n g k a t a n  PA D,"  
jelasnya.  

M e n u r u t n y a ,  
Pemkot Malang akan 
m e ny u s u n  re n c a n a  
pembangunan secara 
m e n y e l u r u h ,  
m e n e n t u k a n  s k a l a  
prioritas, kemudian 
memetakan sumber 
p e n d a n a a n ,  b a i k  
melalui APBD, APBN, 
ataupun yang dapat 
d i k o l a b o r a s i k a n  
dengan skema TSP.

" M i s a l n y a ,  
p e n a n g a n a n  P a s a r  
Besar kami fokuskan 
a g a r  m e n d a p a t  
pembiayaan dari APBN. Penanganan 
banjir di Soekarno-Hatta, kami 
upayakan dari  APBD Provinsi ,  
anggarannya sudah ada dan April 2025 
m u l a i  p e n g e r j a a n  ko n s t r u ks i .  
Kuncinya itu penentuan skala prioritas 
dan pemetaan," tutupnya. 

Sebagai  informasi ,  dari  11 

Jaga Pembangunan saat Efisiensi, 2.000 Pelaku Usaha 

Kota Malang Diajak Berkolaborasi

Ketua	DPRD	Kota	Batu,	Didik	Subianto.	(Santi/Lenteratoday)

Senin, 17 Februari 2025

DPRD Kota Batu Dorong Pembentukan 

Layanan Psikososial untuk Petugas Damkar 
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NEW	 DELHI - Jumlah korban tewas 
akibat desak-desakan di stasiun kereta 
api utama di ibu kota India, New Delhi, 
meningkat menjadi sedikitnya 18 
orang, termasuk lima anak-anak, 
menurut laporan media pada Minggu 
(16/2/2025), mengutip kantor berita 
Press Trust of India.

Peristiwa penyerbuan itu terjadi 
sekitar pukul 8 malam (1430 GMT) 
pada hari Sabtu di dua peron tempat 
penumpang sedang menunggu untuk 
menaiki kereta menuju kota Prayagraj, 
tempat Maha Kumbh berlangsung, 
menurut laporan media.

Media menunjukkan gambar dan 
video kerumunan orang saling 
berjatuhan setelah insiden tersebut, 
sementara polisi dan tim bantuan 
berupaya meredakan kemacetan.

“Ada lautan manusia di stasiun 
kereta api, dan kerumunan orang 
berbondong-bondong menuju kereta 
yang menuju Prayagraj," kata seorang 
wanita yang putus asa kepada saluran 
berita India Today. "Saya kehilangan 

barang-barang saya dan nyaris 
selamat."

Diketahui, Kumbh Mela menarik 
puluhan juta umat Hindu setiap 12 
tahun ke kota utara Prayagraj, dan 
memiliki sejarah bencana yang 
berkaitan dengan kerumunan orang, 
termasuk satu bencana bulan lalu. 

Yakni saat sedikitnya 30 orang 
tewas dalam kerumuman orang di 
pertemuan suci sungai Gangga, 
Yamuna, dan sungai Saraswati yang 
mistis. 

Sementara kerumunan di stasiun 
kereta api di New Delhi mulai terjadi 
pada Sabtu (15/2/2025) saat  
kerumunan orang berjuang untuk naik 
kereta api ketika acara sedang 
berlangsung, yang akan berakhir pada 
26 Februari. 

"Saya dapat mengonfirmasi 15 
kematian di rumah sakit. Mereka tidak 
mengalami luka terbuka. Sebagian 
besar (kemungkinan besar meninggal 
karena) hipoksia, tetapi semua hanya 
dapat dikonfirmasi setelah adanya 

Narendra Modi merasa sedih dengan 
insiden desak-desakan tersebut. 

"Pikiran saya bersama semua 
orang yang sedang berduka. Saya 
berdoa agar yang terluka segera pulih," 
tulisnya di X. 

Gubernur wilayah ibu kota Delhi, 
Vinai Kumar Saxena mengatakan, 
personel manajemen bencana telah 
diperintahkan untuk dikerahkan dan 
semua rumah sakit siap untuk 
menangani keadaan darurat terkait. 

Dijelaskan, Kumbh Mela yang 
berlangsung selama enam minggu 
merupakan tonggak sejarah terbesar 
dalam kalender agama Hindu. 

Para pejabat mengatakan sekitar 
500 juta umat telah mengunjungi 
festival tersebut sejak dimulai bulan 
lalu. (AFP, Reuters, Press Trust of India, 
ist/nei)

otopsi," Dr. Ritu Saxena, 
wakil kepala medis 
Rumah Sakit Lok Nayak 
d i  N e w  D e l h i  
mengatakan kepada 
AFP. 

"Ada juga 11 orang 
lainnya yang terluka. 
Sebagian besar dari 
m e re k a  s t a b i l  d a n  
m e n g a l a m i  c e d e r a  
ortopedi," imbuh dia. 

P e n y i a r  N D T V  
melaporkan tiga orang 
lagi tewas akibat desak-
d e s a k a n  t e r s e b u t ,  
m e n g u t i p  s e o r a n g  
pejabat rumah sakit lain 
di kota itu. 

Sementara mereka 
yang tewas sebagian 
besar adalah wanita dan 
anak-anak. 

"Saya telah bekerja sebagai kuli 
sejak 1981, tetapi saya tidak pernah 
melihat kerumunan seperti ini 
sebelumnya," surat kabar Times of 
India mengutip seorang porter di 
stasiun kereta api. 

"Orang-orang mulai bertabrakan 
dan jatuh di eskalator dan tangga 
ketika peron kereta khusus yang 
berangkat ke Prayagraj tiba-tiba 
bergeser," ungkap petugas. 

Menteri Perkeretaapian Ashwini 
Vaishnaw mengatakan, penyelidikan 
tingkat tinggi telah diperintahkan 
untuk mengetahui penyebab insiden 
tersebut. 

Vaishnaw mengatakan kereta 
k h u s u s  t a m b a h a n  s e d a n g  
dioperasikan dari New Delhi untuk 
mengatasi arus umat yang berdesakan. 

Sementara itu, Perdana Menteri 

Orang-orang,	termasuk	peziarah	Hindu	yang	sedang	dalam	perjalanan	untuk	menghadiri	"Maha	Kumbh	Mela",	atau	Festival	Kendi	Besar,	berkumpul	di	

Stasiun	Kereta	Api	New	Delhi	untuk	menaiki	kereta	di	New	Delhi,	India,	Sabtu	(15/2/2025).	REUTERS

Para	penumpang	berdesak-desakan	untuk	menaiki	kereta	di	stasiun	kereta	api	di	New	Delhi,	

India,	pada	Sabtu	(15/2/2025).	Foto	AP

18 Orang Tewas 

Berebut Kereta saat Festival Kumbh Mela di India

Para	penyembahnya	melakukan	ritual	mandi	suci	di	pertemuan	sungai	Gangga	
dan	Yamuna,	yang	mereka	yakini	sebagai	pertemuan	sungai	ketiga	dalam	mitologi,	

pada	hari	mandi	kerajaan	Kumbh	Mela	minggu	lalu	di	Prayagraj,	India.	
(Foto:	The	New	York	Times)
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membantu mengisi elektrolit yang 
hilang selama menjalankan puasa.Hal 
ini tentu dapat membantu Anda untuk 
memastikan keseimbangan cairan 
dalam tubuh tetap terjaga dan 
terhindar dari dehidrasi.

Selain itu, air kelapa juga diketahui 
bagus untuk menjaga kesehatan 
p e n c e r n a a n .  J a d i ,  a i r  k e l a p a  
merupakan minuman saat sahur yang 
sangat cocok untuk dikonsumsi.

N a m u n ,  A n d a  p e r l u  
memperhatikan penyajiannya dengan 
tidak menambahkan gula.Jika ingin 
menambah rasanya,  sebaiknya 
gunakan campuran buah segar dan 
manis lainnya.

Teh	Hijau	Hangat
T e h  h a n g a t  m e r u p a k a n  

rekomendasi minuman saat sahur 
yang juga bisa menjadi pilihan. Teh 
diketahui mengandung antioksidan 
yang bagus untuk kesehatan.Selain itu, 
teh juga dikenal mampu membunuh 
kuman yang ada di mulut, sehingga 
dapat membantu Anda terhindar dari 
bau mulut selama berpuasa.

Jika ingin mengonsumsinya, 
sebaiknya sajikan teh secara tawar 
tanpa tambahan gula. Adapun jenis teh 
yang bisa Anda gunakan yaitu the 
hijau.

Susu
Susu dapat menjadi pilihan 

minuman saat sahur yang tepat, 
karena kandungan nutrisi di 
dalamnya.Diketahui, satu gelas 
susu mengandung kalsium, 
protein, vitamin B2, vitamin D, 
dan berbagai nutrisi lainnya 
yang bagus untuk tubuh.Anda 
juga bisa mencampur susu 
dengan buah kurma untuk rasa 
yang lebih bervariasi.

Caranya, siapkan 5 buah 
kurma, 5 kacang almond, susu, 
dan madu secukupnya. Jangan 
lupa untuk merendam kurma 
dalam air selama 5-7 jam.

Setelah itu, blender semua 
bahannya hingga halus, dan 
susu kurma siap disajikan.
Sebaiknya, rendam kurma 
setelah berbuka, sehingga bisa 

BULAN	 Ramadhan adalah saat yang 
paling ditunggu-tunggu oleh umat 
Islam di seluruh dunia.Adapun 
tantangan terbesar saat puasa 
Ramadhan  adalah menahan rasa haus 
dan lapar sepanjang hari karena kita 
tidak makan dan minum dari azan 
subuh hingga magrib. 

Oleh karena itu, perlu makanan 
dan minuman yang tepat saat sahur 
kita anak tetap bertenaga dan 
terhidrasi dengan baik. Salah satu cara 
untuk menjaga stamina selama 
berpuasa adalah dengan memberikan 
minuman bernutrisi tinggi saat sahur. 

Minuman	 yang	 bantu	 kuat	 puasa	
Ramadhan	

Berikut ini adalah tiga jenis 
minuman yang tidak hanya enak tetapi 
juga dapat membantu kita tetap kuat 
berpuasa. 

Smoothie	pisang	dan	oatmeal	
Smoothie pisang dan oatmeal 

merupakan pilihan ideal untuk sahur 
k a r e n a  k a y a  a k a n  s e r a t  d a n  
antioksidan. Kombinasi ini dapat 
membantu menjaga kesehatan 
pencernaan dan membuat perut 
kenyang lebih lama. 

Smoothie	almond	dan	kurma	
Kurma dikenal sebagai sumber 

e n e rg i  a l a m i  ya n g  kaya  a ka n  
karbohidrat dan antioksidan. Jika 
dikombinasikan dengan almond, 
minuman ini menjadi sumber nutrisi 
instan yang dapat membantu anak 
tetap bertenaga sepanjang hari.

Buttermilk	
Buttermilk adalah minuman 

tradisional yang populer di beberapa 
negara saat Ramadhan. Minuman ini 
dibuat dari campuran susu dan 
yoghurt dengan tambahan garam atau 
gula sesuai selera.

Air Kelapa
Air kelapa mengandung berbagai 
nutrisi, seperti kalium, kalsium, 
natrium, karbohidrat, lemak, protein, 
fosfor, dan besi.Kandungan yang ada 
dalam air kelapa diketahui dapat 

menghemat waktu pembuatan saat 
sahur.
Susu	Kedelai

Susu kedelai adalah alternatif 
nabati yang kaya akan protein dan 
rendah lemak, cocok untuk sahur 
karena bisa membantu menjaga rasa 
kenyang lebih lama.

Dibuat dari kacang kedelai yang 
direndam, digiling, dan disaring, susu 
ini mengandung isoflavon, sejenis 
antioksidan yang bermanfaat bagi 
kesehatan jantung dan keseimbangan 
hormon.Selain itu, susu kedelai juga 
kaya akan kalsium dan vitamin D, 
terutama jika diperkaya, sehingga baik 
untuk menjaga kepadatan tulang 
selama puasa.

Infused	Water
Infused water merupakan 

salah satu minuman untuk 
s a h u r  ya n g  b a i k .  C a ra  
membuatnya pun sangatlah 
mudah.Anda hanya perlu 
menyiapkan air dan 
potongan buah, seperti 
l e m o n .  K e m u d i a n ,  

masukkan potongan lemon tersebut 
ke dalam air.
Infused water dapat membantu Anda 
terhindar dari dehidrasi saat puasa. 

Jus	Sayuran	Segar
Pada dasarnya, sayuran memiliki 

banyak manfaat untuk kesehatan 
tubuh. Jadi, Anda bisa memilih jus 
sayuran segar sebagai minuman saat 
sahur.Salah satu contoh sayur yang 
bisa Anda gunakan yaitu timun. Sayur 
ini mengandung sekitar 90% air, dan 
dapat menghidrasi tubuh dengan 
cepat.

Se la in  i tu ,  Anda juga  bisa  
mengonsumsi jus sayur lainnya 
sebagai minuman saat sahur.

Air	Lemon	Hangat
Air lemon hangat adalah 

minuman sederhana namun 
kaya manfaat yang dibuat dengan 
men ca mp u rka n  a ir  ha n ga t  
dengan perasan lemon segar.Air 
lemon hangat membantu hirasi, 
meningkatkan daya tahan tubuh 
dengan vitamin C, dan melancarkan 
pencernaan. .(nei,ist/dya )

Kuat Puasa 

Tanpa Lelah dengan

 Minuman yang Tepat
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AXIOO, atau Tera Data Indonusa, 
secara resmi meluncurkan laptop 
terbaru di Indonesia, yaitu Axioo Hype 
R. Laptop ini memiliki keunggulan 
berupa desain yang sangat ringan, 
dengan berat di bawah 1 kilogram.

L a p t o p  i n i  m e n a w a r k a n  
fleksibilitas dan portabilitas yang lebih 
b a i k  d i b a n d i n g k a n  l a p t o p  
konvensional, sehingga mudah dibawa 
ke mana saja. Meski bobotnya enteng, 
Hype R menawarkan bodi yang kokoh 
b e r k a t  p e n g g u n a a n  m a t e r i a l  
Magnesium Alloy dan Aluminium 
Alloy.

tren ini untuk sekaligus memenuhi 
k e b u t u h a n  p a s a r  y a n g  t e r u s  
berkembang memberikan solusi yang 
relevan bagi berbagai kelompok 
pengguna," ujar Timmy Theopelus, 
Vice President Business Development 
& Strategic Partnerships PT Tera Data 
Indonusa, Tbk.

"Axioo Hype R tetap menawarkan 
performa yang mumpuni untuk 
mendukung berbagai aktivitas sehari-
hari, mulai dari bekerja, belajar, hingga 
menikmati hiburan,” lanjutnya.

Harga	Axioo	Hype	R	di	Indonesia
Dengan spesifikasi tersebut, Axioo 

membanderol Hype R di Indonesia 
dengan harga yang cukup terjangkau. 
Berikut daftar harga Axioo Hype R 
yang sudah resmi dijual:

• Axioo Hype R3 (Intel Core i3-1215U, 
storage 256 GB): Rp 7.999.000
------------------------------------------------
• Axioo Hype R5 (Intel Core i5-1235U, 
storage 512 GB): Rp 9.449.000

Axioo turut menawarkan program 
spesial Axioo Cicilan 0% dengan 
skema 3 bulan, 6 bulan, atau 12 bulan 
yang bisa didapat di 15 titik Axioo Care 
Platinum. Selain itu, ada juga program 
tukar tambah laptop Axioo Trade In.

Program proteksi dan asuransi 
Axioo Accidental Damage Protection 
E x t r a  p u n  d i s e d i a k a n  u n t u k  
m e m b e r i k a n  p e r l i n d u n g a n  
menyeluruh untuk laptop dari 
kerusakaan yang tidak terduga. Untuk 
setiap pembelian Hype R, pengguna 
akan mendapatkan hadiah langsung 

laptop sleeve dan garansi resmi 
Axioo selama 1 tahun. (nei,ist/dya)

di Jakarta, Jumat (14/2/2025).
Inilah Hype R. Beratnya 0,95 kg 

atau 950 gram. Kenapa bisa ringan? 
Bahannya pakai bahan pesawat 
terbang, Magnesium Alloy, makanya 
dia enteng dan kuat.

Axioo Hype R datang dengan dua 
opsi model, yakni Intel Core i3 - 1215U 
(Hype R3) dan i5 - 1235U (Hype R5). 
Dapur pacunya didukung storage SSD 
M.2 NVMe Gen 4 256 GB dan 512 GB, 
serta RAM LPDDR5 dual channel 
hingga 24 GB.

Laptop memiliki layar berpanel 
OLED dengan ukuran 14 inci dan 
resolusi FHD+. Layarnya ini diklaim 
mendukung tinggat akurasi warna dan 
kontras yang tinggi dan tajam.

Hype R memiliki baterai 60 WH 
yang disebut dapat bertahan hingga 11 
jam untuk penggunaan normal, 
d i l e n g k a p i  c h a r g e r  6 5  Wa t t  
dengancolokan USB Type-C. Laptop 
sudah mendukung konektivitas WiFi 
6 .“ I n d u s t r i  t e k n o l o g i  t e r u s  
berkembang ke arah perangkat yang 
lebih kecil dan ringan. Axioo melihat 

Vice President  of  Business 
D e v e l o p m e n t  &  S t r a t e t g i c  
P a r t n e r s h i p s  A x i o o ,  T i m m y  
Theopelus, mengatakan pihaknya 
t i d a k  s e m b a r a n g a n  d a l a m  
meluncurkan laptop ringan yang 
powerful. Mereka sudah melalui 
beragam riset dengan tim R&D 
(research and development) di 
Indonesia dan juga di Shenzhen, China, 
untuk akhirnya bisa melahirkan Axioo 
Hype R.

"Kami melakukan riset bagaimana 
caranya untuk membuat sebuah 
laptop yang canggih, as powerful as 
that, tapi dengan ringan," katanya 
dalam acara peluncuran Axioo Hype R 

Axioo Luncurkan Hype R
Laptop Ringan di Bawah 1 Kg
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pasangan.  Dia  dos  Namorados 
dirayakan pada tanggal 12 Juni 
merupakan malam pesta St. Antonius, 
santo pelindung pernikahan. 
Dia dos Namorados juga diperingati 
pada bulan Juni karena Februari 
bertentangan dengan Karnaval epik 
Brasil, diperingati pada bulan yang 
sama. 

Mirip dengan cara orang Amerika 
memperingati Hari Valentine, orang 
Brasil menandai Hari Kekasih dengan 
pergi makan malam, bertukar hadiah, 
atau berkencan malam dengan 
kekasih mereka.

Hari	cinta	tanggal	14	setiap	bulan	
di	Korea	Selatan 

Pa s a n ga n  d i  Ko re a  S e l a t a n 
merayakan hari cinta pada tanggal 14 
setiap bulan. Hari cinta dapat bertema 
seperti 14 Mei adalah 'hari mawar', 14 
Juni 'hari ciuman', dan 14 Desember 
'hari pelukan'. Atau, pada tanggal 14 
April, orang-orang lajang merayakan 
'The Black Day' dengan pergi keluar 
untuk makan mie hitam.

Honmei	choco	di	Jepang	
C o ke l a t  a d a l a h  c a ra  u n t u k 

merayakan Hari Valentine di Jepang. 
J i k a  s e s e o r a n g  b e n a r - b e n a r 
m e n y u k a i m u ,  k a m u  a k a n 
mendapatkan honmei choco (cokelat 
cinta sejati). Tetapi jika kamu adalah 
t e m a n  a t a u  k e r a b a t ,  a k a n 
mendapatkan giri choco (cokelat 
wajib) sebagai gantinya.. (nei,ist/dya)

menunjukkan betapa berharganya 
sahabat bagi mereka.

Babi	jadi	kado	Valentine	di	Jerman
Pernak-pernik berbentuk hati dan 

berwarna pink identik di perayaan 
valentine di berbagai negara. Tapi 
berbeda dengan pasangan di Jerman 
yang justru lebih memilih untuk 
bertukar hadiah berbentuk babi.

Nah ternyata,  babi dianggap 
sebagai simbol cinta dan nafsu di 
Jerman. Sehingga, seringnya pasangan 
di sana saling memberikan hadiah 
berupa patung, boneka, aksesori, atau 
kue berbentuk babi sebagai tanda 
cinta di Hari Valentine.

Pernikahan	massal	di	Filipina
Hari  Valent ine  benar-benar 

menjadi simbol perayaan cinta sejati 
bagi pasangan di Filipina. Pasalnya, di 
hari itu akan ada ratusan bahkan 
ribuan pasangan yang menikah secara 
massal.
Mereka tidak perlu khawatir soal 
biaya, karena pernikahan massal itu 
disponsori oleh pemerintah setiap 
tahunnya sebagai bentuk pelayanan 
publik. Karenanya, tidak sedikit 
pasangan yang bersedia  untuk 
mendaftarkan pernikahan mereka 
setiap Hari Kasih Sayang.

Lengan	 baju	 jadi	 tanda	 cinta	 di	
Afrika	Selatan

Va l e n t i n e  d i  A f r i ka  S e l a t a n 

HARI Valentine, yang dirayakan setiap 
tanggal 14 Februari, merupakan hari 
untuk memperingati kasih sayang. 
Meskipun tradisi ini berasal dari Barat, 
banyak pasangan di seluruh dunia 
yang juga merayakannya setiap tahun.
Di Indonesia misalnya, Valentine 
biasanya dirayakan dengan cara 
pasangan saling bertukar hadiah 
sebagai tanda cinta. 

Cokelat dan bunga menjadi hadiah 
yang paling sering ditemukan di 
perayaan Valentine. Biasanya, momen 
ini juga identik dengan dekorasi 
berwarna pink yang dianggap sebagai 
simbol kasih sayang.Beberapa negara 
lain yang turut merayakan Valentine 
pun memiliki tradisi berbeda di hari 
spesial ini. Pasangan di Finlandia 
hingga Jerman punya cara unik untuk 
memeriahkan Hari Kasih Sayang.

Valentine	jadi	Hari	Persahabatan	di	
Finlandia

Di  Finlandia  Hari  Valent ine 
merupakan simbol persahabatan, 
bukan percintaan. Today melansir, 
orang-orang di Finlandia merayakan 
Ystävänpäivä yaitu Hari Persahabatan 
di tanggal 14 Februari.

Alih-alih menunjukkan cinta 
kepada pasangan, masyarakat di sana 
justru memberikan tanda kasih sayang 
kepada sahabat. Mereka biasanya akan 
memberikan hadiah atau kenang-
kenangan kecil penuh makna yang 

dirayakan setiap tanggal 15 Februari 
untuk menghormati festival Romawi 
Lupercalia, yang merupakan tradisi 
kuno untuk merayakan cinta. Nantinya, 
para perempuan akan menunjukkan 
perasaan mereka terhadap pasangan 
lewat tampilan lengan baju.

Ya Ladies, perempuan di Afrika 
Selatan biasanya menuliskan nama 
orang yang mereka sayangi di secarik 
kertas dan menyematkannya di lengan 
baju. Cara yang amat terang-terangan 
ini dianggap biasa di sana sebagai 
bentuk 
pengakuan cinta, lho.

Syal	sutera	jadi	hadiah	di	Spanyol
Perayaan Valentine di Spanyol 

sebenarnya tidak jauh berbeda dengan 
negara lainnya, seperti tradisi bertukar 
kado dan makan malam romantis. Tapi 
menariknya, para pria di sana memiliki 
kebiasaan untuk memberikan hadiah 
berupa syal atau sapu tangan sutera 
kepada kekasih mereka.

Bukan cokelat, tapi pria juga akan 
memberikan permen manis yang 
populer di Eropa bernama Marzipan ke 
pasangan mereka. Permen ini hadir 
dalam berbagai ukuran, bentuk, dan 
warna yang cocok dikonsumsi saat 
Valentine.

'Dia	dos	Namorados'	di	Brazil	
Brazil memiliki hari kasih sayang 

yang disebut 'Dia dos Namorados' 
diartikan hari kekasih atau hari 
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Ketika	Polisi	Awasi		...	(dari	Hal	1)

MENTERI Koordinator Bidang Pangan 
(Menko Pangan) Zulkifli Hasan alias 
Zulhas memberi peringatan kepada 
penggilingan padi untuk patuh pada 
k e b i j a k a n  h a r g a  p e m b e l i a n 
pemerintah (HPP) gabah petani 
sebesar Rp 6.500/kg. 

Zulhas mengancam j ika ada 
penggilingan yang membeli gabah 
petani di bawah ketentuan akan 
diperiksa aparat penegak hukum. 

"Saya minta jangan main-main 
kalau tidak nanti bisa dipanggil oleh 
polres karena itu sudah instruksi 
presiden. Rp 6.500/kg itu tidak boleh 
d i t a w a r - t a w a r,"  j e l a s n y a  u s a i 
Memimpin Rakortas  Pangan di 
Jakarta, dikutip Minggu (16/2/2025). 

Ketua Umum PAN ini  bilang 
pihaknya mendapatkan laporan ada 
beberapa wilayah yang harga gabah 
petani masih dibeli di bawah Rp 
6.500/kg. 

"Saya dapat laporan di Sumatra itu 
masih ada yang beli di bahwa itu (HPP 
gabah 6.500/kg," ungkapnya. 

Padahal, Keputusan Kepala Badan 
Pangan Nasional (Bapanas) Nomor 14 
Tahun 2025, telah menetapkan Harga 
Pembelian Pemerintah (HPP) gabah 
petani ditetapkan sebesar Rp 6.500 
per kg. 

Untuk itu, Zulhas meminta kepada 
seluruh pihak untuk tak main-main 
pada harga yang telah disepakati. 

Ia juga meminta kepada kepala 
d a e ra h  u n t u k  t u r u t  m e n gawa l 
penyerapan gabah di daerah masing-
masing agar gabah petani tidak 
sampai anjlok di bawah HPP saat 
panen raya mendatang. 

"Ini bupati nanti diminta rapat 
d e n g a n  c a m a t ,  k a d e s  u n t u k 
memonitor panen raya tiap minggu 
apa masalahnya dan sebagainya," kata 
Zulhas. 

Sebelumnya, Menteri Pertanian 
(Mentan) Andi Amran Sulaiman 
menugaskan Perum Bulog untuk 
m e n y e r a p  2 , 1  j u t a  t o n  d a r i 
p e n g g i l i n g a n .  P e n u g a s a n  i n i 
merupakan bagian dari penugasan 3 
juta ton setara beras hingga April 
2025. 

"Hari ini kita sepakat serap setara 
beras 2,1 juta ton. Kita sudah sepakati 
dengan seluruh penggilingan se-
Indonesia. Alhamdulillah, nanti target 
kita adalah 3 juta ton," kata Amran 
dalam konferensi pers di Jakarta, 
Senin (10/2/2025). 

Amran menuturkan,  dengan 
adanya penugasan ini, maka Perum 
Bulog akan menyerap langsung 
900.000 ton setara beras langsung 
dari petani dalam negeri. 

Ditemui terpisah, Ketua Umum 
Perpadi Sutarto Alimoeso mengatakan 
anggotanya telah berdiskusi untuk 
menghasilkan 2,1 juta ton beras dalam 
rentang waktu tersebut. 

"Sampai tadi malam pun juga kita 
berbicara, diskusi bagaimana 2,1 juta 
ton itu kita capai dalam beberapa 

bulan ini," ujarnya dijutip Minggu 
(16/2/2025). 

D i a  j u g a  o p t i m i s t i s  d a p a t 
menjalankan penugasan tersebut. Hal 
ini didukung oleh kondisi panen saat 
ini serta stok beras di masyarakat 
hingga akhir tahun yang diperkirakan 
mencapai 8,1 juta ton.

Terpisah, Kepala Bareskrim Polri 
Komisaris Jenderal Wahyu Widada 
m e n g a t a k a n  k e p o l i s i a n  k i n i 
mengawasi ketat penggilingan padi 
guna menjaga pergerakan harga dan 
distribusi beras.

Wahyu menginstruksikan jajaran 
Direktorat Tindak Pidana Khusus 
(Ditkrimsus) melakukan pengawasan 
harian guna memastikan seluruh 
p e n g g i l i n g a n  p a d i  m e m a t u h i 
ketentuan HPP. 

Pengawasan ini dilakukan sebagai 
tindak lanjut permintaan Menteri 
Pertanian (Mentan) Andi Amran 
Sulaiman.

"Polri sudah melakukan pe-
mantauan, banyak permasalahan 
terkait beras yang kami tangani. Kami 
akan terus menekan dan memastikan 
penggilingan padi tetap berkomitmen 
sesuai HPP," ujar Wahyu dalam 
keterangannya, Sabtu (15/2/2025).

I a  m e n a m b a h k a n  b a h w a 
kepolisian siap mengawal percepatan 
swasembada pangan sesuai arahan 
Prabowo dan Amran.

" K a m i  s i a p  m e n g a w a l  d a n 
melaksanakan kebijakan pemerintah 
dalam mewujudkan swasembada 
pangan nasional," katanya.

Produksi	Naik	52,32%
K e m e n t e r i a n  P e r t a n i a n 

(Kementan) menyebutkan ketahanan 
pangan nasional saat ini sangat 
terjaga. Melansir data Badan Pusat 
Statistik (BPS), produksi beras awal 
2025 diperkirakan meningkat 
signifikan. 

BPS mencatat potensi produksi 
beras  Indonesia  pada periode 
Januari-Maret 2025 mencapai 8,67 
juta ton, mengalami lonjakan tajam 
sebesar 52,32 persen dibandingkan 
dengan periode yang sama 2024 yang 
hanya tercatat 5,69 juta ton.

Potensi peningkatan produksi 
beras ini sejalan dengan meluasnya 
potensi  luas  panen padi  yang 
diperkirakan mencapai 2,83 juta 
hektare. Angka ini menunjukkan 
kenaikan sekitar 970,33 ribu hektare 
atau 52,08 persen dibandingkan 
dengan luas panen pada Januari-
Maret 2024 yang hanya sebesar 1,86 
juta hektare. 

"Dengan peningkatan produksi 
ini, pasokan dalam negeri lebih dari 
cukup untuk memenuhi kebutuhan 
masyarakat," ungkap Kepala Biro 
Komunikasi dan Layanan Informasi 
Kementan Moch. Arief Cahyono, 
dalam keterangan tertulis, Minggu, 
(16/2/2025).

Arief menyebut peningkatan 
produksi beras juga tercermin dari 
harga yang tetap stabil. Berdasarkan 
data BPS, rata-rata harga beras di 

penggilingan pada Januari 2025 
mencapai Rp12.796 per kg, turun 4,30 
persen dibandingkan Januari 2024.

"Biasanya, harga beras di awal 
tahun cenderung tinggi, tetapi tahun 
ini relatif stabil berkat peningkatan 
produksi," papar dia.

Menurut Arief, produksi pangan 
Indonesia tahun ini terus menunjuk-
kan perkembangan positif ,  ber-
banding terbalik dibanding kondisi 
banyak negara yang saat ini justru 
mengalami krisis pangan. 

Baru-baru ini, Filipina resmi 
mengumumkan keadaan darurat 
ketahanan pangan akibat lonjakan 
harga beras yang tak terkendali. 
L a n g k a h  i n i  d i a m b i l  u n t u k 
mengendalikan kenaikan harga yang 
semakin membebani masyarakat di 
t e n g a h  t e k a n a n  e k o n o m i  d a n 
ketergantungan pada impor.

Menanggapi kondisi di negara 
tetangga tersebut, Arief mengingatkan 
semua pihak untuk tetap waspada. 
"Kami prihatin dengan situasi di 
Filipina, tetapi tidak terkejut," sebut 
dia.

"Pak Menteri Pertanian (Mentan) 
Andi Amran Sulaiman sudah jauh-jauh 
hari mengingatkan potensi krisis 
pangan global. Karena itu, kami telah 
menyiapkan berbagai  program 
strategis untuk mengantisipasinya," 
tambah Arief. 

Oleh karenanya, untuk menjamin 
ketahanan pangan nasional terus 
terjaga, Kementan telah meminta 
Pe r u m  B u l o g  m e n g o p t i m a l ka n 
penyerapan gabah petani.

"Produksi padi meningkat di hulu, 
dan Bulog punya peran kunci untuk 
menyerap gabah petani. Kami yakin 
Bulog bisa menjalankan tugasnya dengan 
baik sehingga stok beras nasional 
tahun ini tetap aman," cetus Arief.

S e b a g a i  u p a y a  m e n d u k u n g 
penyerapan gabah, pemerintah telah 
mengalokasikan tambahan anggaran 
Rp16,6 triliun untuk Bulog dengan 
target menyerap tiga juta ton setara 
beras hingga April 2025.

Harga	Pangan	Kompak	Naik
M a y o r i t a s  h a r g a  p a n g a n 

mengalami kenaikan pada hari ini 
Minggu (16/2/2025). Kenaikan harga 
terjadi pada komoditas beras, cabai, 
hingga minyak goreng. 

Merujuk data yang tersaji di laman 
resmi Panel Harga Pangan Badan 
Pangan Nasional (Bapanas), harga 
rata-rata beras premium secara 
n a s i o n a l  d i  t i n g k a t  ko n s u m e n 
dibanderol Rp15.310 per kilogram. 
Harga beras premium secara nasional 
berada pada status waspada di atas 
harga eceran tertinggi (HET).

Asal tahu saja, HET beras di zona 1 
adalah Rp14.900 per kilogram, zona 2 
adalah Rp15.400 per kilogram, zona 3 
sebesar Rp15.800, dan nasional adalah 
Rp14.900 per kilogram. Sementara 
itu, harga rata-rata beras medium 
adalah Rp13.469 per kilogram. 

Secara nasional, harga beras 

premium naik 7,75% di atas HET. 
Adapun, HET beras medium di zona 1, 
zona 2, zona 3, dan nasional masing-
m a s i n g  a d a l a h  R p 1 2 . 5 0 0  p e r 
kilogram, Rp13.100 per kilogram, 
Rp13.500 per kilogram, dan Rp12.500 
per kilogram. 

Di sisi lain, untuk beras stabilisasi 
pasokan dan harga pangan (SPHP) 
Bulog, harga rata-ratanya adalah 
Rp12.505 per kilogram, atau naik tipis 
0,04% di atas HET. 

Lebih lanjut, harga rata-rata 
minyak goreng kemasan dibanderol 
Rp20.318 per liter dan minyak goreng 
curah adalah Rp17.626 per liter. Lalu 
secara nasional, harga rata-rata 
Minyakita adalah Rp17.603 per liter, 
atau masih di atas HET yang semesti-
nya dibanderol Rp15.700 per liter. 

Komoditas pangan lainnya, seperti 
cabai merah keriting harga rata-
r a t a n ya  a d a l a h  R p 4 6 . 6 2 9  p e r 
kilogram, atau naik 15,22% dari HAP 
n a s i o n a l  d i  r e n t a n g 
Rp37.000–Rp55.000 per kilogram. 

Sementara itu, harga rata-rata 
cabai rawit merah tembus Rp63.705 
per kilogram, naik 11,76% di atas HAP. 
Sedangkan harga rata-rata cabai 
merah besar adalah Rp45.572 per 
kilogram. Di tingkat konsumen, harga 
rata-rata daging sapi murni turun 
4,62% dari HAP nasional menjadi 
Rp133.536 per kilogram. 

Harga rata-rata daging ayam ras 
juga melandai menjadi Rp34.526 per 
kilogram, turun 13,69% dari HAP yang 
di level Rp40.000 per kilogram. Begitu 
pula dengan harga telur ayam ras 
meski turun tipis 2,42% dari HAP 
Rp30.000 per kilogram, atau dipatok 
menjadi Rp29.273 per kilogram.

Kemudian, harga gula konsumsi 
secara rata-rata nasional adalah 
Rp18.340 per kilogram, sedangkan 
h a r g a  r a t a - r a t a  g a r a m  h a l u s 
beryodium adalah Rp11.426 per 
kilogram. Berikutnya, harga rata-rata 
jagung pakan di tingkat peternak 
berada dalam status aman, yakni di 
level Rp6.090 per kilogram. 

Bapanas mencatat, harga acuan 
penjualan (HAP) nasional untuk 
komoditas ini adalah Rp5.800 per 
kilogram. Lalu, harga rata-rata kedelai 
biji kering impor menjadi Rp10.406 
per kilogram, atau turun 12,28% dari 
HAP nasional yang sebesar Rp12.000 
per kilogram.

P a n e l  h a r g a  B a p a n a s  j u g a 
menunjukkan harga bawang merah 
terpantau berada di status aman. 
Secara nasional, harga rata-ratanya 
adalah Rp34.949 per kilogram atau 
turun 15,79% dari HAP nasional. Di 
mana, HAP nasional bawang merah 
adalah Rp36.500–Rp41.500 per 
kilogram. Berbeda dengan bawang 
putih bonggol yang sedikit mengalami 
melampaui HAP, yakni harga rata-
r a t a n ya  a d a l a h  R p 4 2 . 4 6 9  p e r 
kilogram. HAP bawang putih bonggol 
di Indonesia timur dan 3TP adalah 
Rp40.000 per kilogram, sedangkan 
nasional Rp38.000 per kilogram. ( din, 
wid, rls, ant/dya)

Sambungan
H A R I A N
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Basuki Usul Bagi- bagi Lahan Gratis Buat Kantor Kedubes di IKN

Januari 2025 dan 3 Februari 2025. 
Anggaran yang dipangkas hanya untuk 
DIPA IKN, dari awal pagu sebesar Rp 
6,3 triliun menjadi Rp 5,2 triliun, atau 
berkurang sebesar Rp 1,15 triliun.

Namun setelah itu Kepala Otorita 
IKN (OIKN) Basuki Hadimuljono 
m e n g a b a r k a n  b a h w a  a d a n y a 
penambahan anggaran sebesar Rp 8,1 
triliun bersumber dari dukungan 
Presiden Prabowo Subianto.

Emiten propert i  PT Ciputra 
Development Tbk (CTRA) mengatakan 
proses rencana pembangunan proyek 
perusahaan di IKN yang menggunakan 
sistem Kerjasama Pemerintah dan 
Badan Usaha (KPBU) masih berjalan. 
Sistem pembangunan itu didorong 
oleh Otorita IKN (OIKN), dan menurut 
Direktur CTRA Harun Hajadi kedua 
belah pihak masih aktif berkoordinasi.

"Sampai  saat  ini  kami t idak 
mendapatkan pemberitahuan adanya 
penundaan ataupun lainnya, proses 
masih berjalan seperti biasa," kata 
Harun dikutip Minggu (16/2/2025).

Adapun Ciputra Group sedang 
m e n j a l a n k a n  p r o s e s  r e n c a n a 
pembangunan 10 tower apartments 
untuk Aparatur Sipil Negara (ASN) dan 
20 rumah tapak untuk eselon 1. Harun 
mengatakan lokasi proyek tersebut 
berada di zona 1C (bagian Selatan) dan 
1B (tengah).

Meskipun begitu, ia mengakui 
belum mengetahui kapan ground 
breaking dapat dilakukan. "Saya belum 
t a h u ,  k a re n a  k a n  s e p e r t i  s aya 
sampaikan, semua di-drive oleh OIKN, 
kan ini KPBU, bukan yang komersial," 
ujar Harun.

Sementara itu, emiten pengelola 
RS Hermina, PT Medikaloka Hermina 
Tbk.  (HEAL) tetap melanjutkan 
pembangunan proyeknya di IKN walau 
anggaran APBN 2025 untuk IKN 
diblokir.

"Jalan terus dengan optimis," kata 
Direktur Utama HEAL Hasmoro. 

Ia mengatakan pihaknya berharap 
pembangunan tahap pertama RS 
Hermina Nusantara di sana dapat 

selesai  tahun ini .  Untuk tahap 
pertama, rumah sakit dibangun 
dengan kapasitas 100 tempat tidur. 
Pada tahap selanjutnya, HEAL akan 
menambah kapasitas rumah sakit 
menjadi 200 tempat tidur.

Adapun bangunan ini berdiri di 
atas lahan seluas 20.700 meter 
persegi, Luas bangunan master plan 
2 8 . 2 1 0  m e te r  p e r s e g i .  D e n ga n 
kapasitas 200 tempat tidur. Rumah 
sakit  ini  juga dibangun dengan 
anggaran untuk master plan sebesar 
Rp650 miliar.

Sedangkan Konglomerat Dato' Sri 
Tahir buka suara mengenai nasib 
investasi Grup Mayapada di IKN. Grup 
Mayapada melalui PT Sejahteraraya 
A n u g ra h j aya  T b k  ( S R AJ )  te l a h 
membangun Mayapada Hospital 
Nusantara, rumah sakit kedua di IKN.

"Singkat [saja], RS tetap jalan 
seperti normalnya," kata Tahir. 

I a  j u g a  m e n g a t a k a n  b a h w a 
Mayapada Hospital Nusantara sudah 
beroperasi sepenuhnya. Namun, salah 
satu orang terkaya di RI itu tidak 
menargetkan kapan RS itu bisa 
meraup keuntungan.

" S u d a h  f u l l  o p e r a s i ,  k a l a u 
keuntungan memang investasi di RS 
ada waktunya," kata Tahir.

Terpisah, Corporate Secretary 
SRAJ Arie Farisandi mengatakan 
Mayapada Hospital Nusantara tidak 
hanya berfokus dalam memberikan 
layanan kesehatan kepada masyarakat 
d i  I K N .  N a m u n  j u g a  k e p a d a 
masyarakat yang berada di daerah 
Kalimantan secara umum. Lantas, ia 
mengatakan saat ini tidak ada dampak 
d a r i  p e m b l o k i r a n  a n g g a r a n 
pemerintah tersebut.

“Namun kedepannya tentunya 
k a m i  s e l a l u  m e n c e r m a t i 
perkembangan situasi sehingga kami 
b i s a  m e nye s u a i ka n nya  d e n ga n 
rencana-rencana Perseroan," kata 
Arie. (wid l, rls, ist/dya)

JAKARTA- Kepala Otorita IKN Basuki 
Hadimuljono mengusulkan agar 
Presiden Prabowo Subianto berkenan 
b a g i - b a g i  l a h a n  g ra t i s  d i  I K N 
Nusantara untuk negara sahabat.

Usul tersebut bertujuan supaya 
ibu kota anyar yang berlokasi di 
Kalimantan Timur itu bisa segera 
dipadati. Ini juga termasuk bangunan 
kantor kedutaan negara-negara lain.

"Saya tegaskan bahwa bukan saya 
yang memutuskan (pemberian lahan 
gratis di IKN kepada negara sahabat)," 
kata Basuki dalam rilis resmi, dikutip 
Minggu (16/2/2925).

"Saya sampaikan bahwa saya akan 
mengusulkan kepada Bapak Presiden 
(Prabowo Subianto) sebagai langkah 
untuk menarik mereka lebih cepat," 
tegasnya.

Mantan menteri Pekerjaan Umum 
dan Perumahan Rakyat (PUPR) itu 
berharap sejumlah kantor kedutaan 
bisa berdiri di IKN sebelum 2028. 
Target ini juga sejalan dengan harapan 
IKN Nusantara menjadi ibu kota 
politik.

Ia menegaskan Otorita IKN telah 
menyiapkan lahan 62,9 hektare 
sebagai lokasi diplomatic compound. 
B a s u k i  m e n i l a i  k a n t o r - k a n t o r 
kedutaan asing memang seharusnya 
sudah mulai dibangun di IKN.

Di lain sisi, Kepala Otorita Basuki 
m e n e g a s k a n  p e m e r i n t a h  a k a n 
mengucurkan Rp48,8 triliun untuk 
pembangunan infrastruktur IKN. Pada 
tahap kedua ini bakal dibangun kantor 
l e g i s l a t i f  d a n  y u d i k a t i f ,  y a n g 
rencananya dimulai April 2025.

S e d a n g k a n  p e g a w a i  O I K N 
s e l u r u h n y a  d i p a s t i k a n  m u l a i 
berkantor di IKN Nusantara secara 
penuh pada Maret 2025 mendatang.

Pembangunan Ibu Kota Nusantara 
(IKN) mulai menunjukkan progres 
lagi. Kabar terbaru menyebutkan 
bahwa sekitar 2.200 pekerja telah 
kembali dilibatkan dalam proyek 
pembangunan di IKN. 

Ke p a l a  O t o r i t a  I K N  B a s u k i 
Hadimuljono menegaskan hal itu, usai 
acara  Nusantara  Internat ional 
Partners Visit (NIPV) 2025, di IKN, 
Jumat (15/2/2025). Menurut Basuki, 
P l t  D e p u t i  B i d a n g  S a ra n a  d a n 
Prasarana Otorita IKN Danis Hidayat 
Sumadilaga telah mengecek, bahwa 
ada 2.200 tenaga konstruksi untuk 
proyek perumahan di IKN yang 
bekerja. 

Sebelumnya,  sempat  terjadi 
kesalahpahaman terkait anggaran, 
n a m u n  d e n g a n  a d a n y a 
restrukturisasi, masalah tersebut 
telah terselesaikan dan para tenaga 
konstruksi dapat kembali bekerja. 

" M e m a n g  k e m a r i n  a d a 
missunderstanding. Tapi dengan 
adanya restrukturisasi anggaran, 

sudah kembali lagi," ujar Basuki. 
Te r k a i t  a n g g a r a n ,  B a s u k i 

menjelaskan, terdapat dua sumber 
anggaran pembangunan IKN, yaitu 
dari Kementerian Pekerjaan Umum 
(PU) dan Otorita IKN. "Jadi anggaran 
untuk pembangunan IKN itu ada dua. 
Satu di Kementerian PU, satu di OIKN," 
jelasnya. 

K e m e n t e r i a n  P U  b e r t u g a s 
m e l a n j u t k a n  a p a  y a n g  s u d a h 
dikerjakan sebelumnya pada Tahap I 
periode 2022-2024, dengan anggaran 
tersisa Rp 14,87 triliun. 

S e m e n t a r a  O t o r i t a  I K N 
mengerjakan yang baru yakni Tahap II 
p e r i o d e  2 0 2 5 - 2 0 2 9  y a k n i 
menyelesaikan ekosistem legislatif 
dan yudikatif. 

Hal ini seiring dengan arahan 
Presiden Prabowo Subianto bahwa 
pada tahun 2028 nanti, IKN menjadi 
ibu kota politik.  Otorita IKN sendiri 
memiliki tiga skema pembiayaan 
untuk pembangunan IKN, yaitu yang 
bersumber dari APBN dan sudah 
disetujui Presiden sebesar Rp 48,8 
t r i l i u n .  K e m u d i a n  K e r j a s a m a 
Pemerintah dan Badan Usaha (KPBU) 
y a n g  a k a n  d i k e r j a k a n  u n t u k 
m e m p e r c e p a t  p e m b a n g u n a n 
infrastruktur jalan dan lainnya dengan 
nilai Rp 60,93 triliun. 

Dan skema ketiga adalah investasi 
swasta murni untuk perkantoran dan 
lainnya sebesar Rp 6,9 triliun. "Jadi 3 
skema pembiayaan ini yang akan kami 
lakukan di IKN," pungkasnya. 

Investor	Buka	Suara
Para investor swasta buka suara 

terkait anggaran pembangunan Ibu 
Kota Negara (IKN) Nusantara di tahun 
2025.  Sebelumnya,  proyek IKN 
menjadi korban dari pemangkasan 
Anggaran Pendapatan dan Belanja 
Negara (APBN) 2025.

Anggaran IKN sebesar Rp 48,8 
triliun merupakan anggaran untuk 
pembangunan tahap kedua periode 
2025-2029. 

Hal ini berdasarkan pada hasil 
Rapat Terbatas (Ratas) pada 21 

(Ilustrasi)	Sebanyak	27	tower	hunian	bagi	ASN	di	IKN	sudah	siap	huni	per	Januari	2025.	Lalu	20	tower	sisanya	

ditargetkan	rampung	Maret	mendatang.	Dok
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TOTAL ALOKASI 
ANGGARAN IKN
(2022-2024) 
RP 72.5 Triliun
TOTAL

RP 5.5 Triliun
Realisasi 2024

RP

RP 27.0 Triliun
Realisasi 2023

RP

RP 40.0 Triliun
APBN 2024

RP


